

 Fecha:
 20-06-2025
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 6.200

 Medio:
 El Llanquihue
 Cm2:
 399,4
 Lectoría:
 18.600

 Supl.:
 El Llanquihue
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Tras cruce en primer plebiscito, senador Espinoza compromete su apoyo a Tohá en Puerto Montt



LA EX MINISTRA DEL INTERIOR SOSTUVO UN ENCUENTRO CON LOS PESCADORES ARTESANALES EN LA CALETA ANAHUAC

Tras cruce en primer plebiscito, senador Espinoza compromete su apoyo a Tohá en Puerto Montt

CITA CON PESCADORES. Carta presidencial del Socialismo Democrático realizó una visita a la capital regional en el marco de su campaña para las primarias.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanguihue.cl

uego de haber estado en veredas opuestas durante el primer proceso constitucional, la candidata presidencial Carolina Tohá (PPD) y el senador Fidel Espinoza (PS) se mostraron juntos ayer jueves en Puerto Montt, en un gesto de unidad de cara a las primarias del oficialismo, donde se enfrentará –el 29 de junio – con Jeannette Jara (PC), Jaime Mulet (FRVS) y Gonzalo Winter (FA).

El encuentro, que tuvo como telón de fondo una reunión con pescadores artesanales en la Caleta de Anahuac, visibilizó la relación entre ambas figuras del Socialismo Democrático. Consultada directamente por las diferencias con Espinoza, Tohá admitió que es evidente que la "centroizquierda se fracturó en el prime proceso constitucional, donde una parte estitudo en el Apruebo y la otra con el Rechazo".

Por su parte, el senador por Los Lagos, si bien ahora respalda a la ex ministra, no ocultó su **29**

de junio es la fecha en la que se realizarán las primarias oficialistas.

pasado disenso. "Tuvimos posiciones encontradas en algunos momentos (con Tohá)", reconoció Espinoza, quien fue muy crítico del texto que la candidata respaldó. Según él, Tohá se ha dado cuenta de que "fueron los errores de quienes hicieron del proceso algo tan fundamentalista que lo puso en riesgo y que consolidó una derrota, producto de que hubo temas que no debieron haber sido jamás incorporados".

Sin embargo, la necesidad de un triunfo electoral parece haber sanado las heridas.

Espinoza fue categórico en su respaldo: "Creo que es la única candidata que puede derrotar a la derecha. Tenemos dos grandes candidatas en competencia: Jeannette Jara y Carolina Tohá. Ambas tienen grandes capacidades, pero las campañas se ganan con realidades y la realidad es que la

única que sería competitiva en una segunda vuelta es Carolina Tohá".

UNIDAD POR PRAGMATISMO

Un mensaje que la propia candidata reforzó, llamando a la cohesión. "Si queremos ser mayoría y ofrecerle al país un camino, tenemos que encontrar una forma de reencontrar a estos sectores que estuvieron en veredas opuestas", enfatizó. De lo contrario, sostuvo, "quien no tenga ese propósito está renunciando a ser mayoría en Chile".

Tohá insistió en que la salida es mirar hacia el futuro. "Fue un momento difícil para el sector, pero hay que mirar hacia adelante", dijo, reconociendo el descontento en ambos lados.

En la misma cita, la ex ministra del Interior fue acompafiada por otros dirigentes de la zona, como el diputado Alejandro Bernales (PL).

Al ser consultada sobre si apoyará a Jara si pierde, Tohá reafirmó el pacto de unidad: "Cuando uno compite en una primaria firma un compromiso de que quien la gane será la candidatura de todos. Todos estamos comprometidos y yo siempre he cumplido con mis compromisos".

LÍMITES DE LA ALIANZA

Pese al llamado a la unidad, Fidel Espinoza marcó sus propios límites. Si bien comprometió su respaldo a Jara si gana la primaria, advirtió: "Me costaría mucho respaldar un candidato del Frente Amplio por las diferencias que hemos tenido en temas sustanciales, como seguridad", recalcó.

Finalmente, y frente a los cuestionamientos que existen hacia el Partido Comunista, tienda de su principal contendora, Tohá hizo un llamado a cuidar las formas en la campaña. Sostuvo que se debe evitar tanto una "pantomima de competencia" como una diferenciación que llegue a un "punto tal que sea imposible juntarse después de la elección".

El objetivo, concluyó, es resguardar la unidad que "tenemos que construir juntos después".

